

Avis adopté

Séance plénière du 24 mai 2023

Quels besoins de gouvernance pour les différents usages de la biomasse ?

Déclaration du groupe Environnement et Nature

La biomasse constitue une composante essentielle de la vie, humaine comme non humaine.

Nous puisons allègrement dedans pour nos besoins exponentiels, nourriture, matières, énergie.

Or la production de biomasse n'est pas exponentielle ! Et tout le génie humain ne pourra pas multiplier à l'infini sa production.

Il va bien nous falloir, à nous peuples occidentaux qui vivons pour partie dans l'opulence, comprendre enfin ce qu'est la sobriété, et faire évoluer nos modes de vie en fonction de cet impératif.

D'autre part, nous devons apprendre à partager collectivement ces précieuses ressources naturelles, et décider ensemble démocratiquement sur les capacités de production à mettre en œuvre localement ainsi que sur les usages les plus pertinents.

Tout ceci est très bien écrit dans cet avis, mais cela suffira-t-il à faire entendre raison ?

Les 4 axes de préconisations sont à activer de concert, en urgence et avec l'objectif de l'intérêt commun, collectif, général et de vie des générations futures.

Les arbitrages politiques doivent se faire prochainement dans le cadre des prochaines lois sur la transition écologique et l'énergie. Cet avis apporte une contribution majeure pour une gouvernance de la biomasse, que l'on souhaite démocratique et transversale.

Le groupe Environnement et Nature a voté l'avis.